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UNIVERSIDADE  ESTADUAL  DE  PONTA  GROSSA 1 

CONSELHO  DE  ENSINO,  PESQUISA  E  EXTENSÃO. 2 

SECRETARIA   3 

ATA  Nº  3/2022 4 

791ª  Reunião 5 

Aos vinte e nove dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, às nove horas, em sessão 6 

remota conduzida pelo Conselheiro do Conselho Universitário no exercício da Reitoria 7 

Professor Silvio Luiz Rutz da Silva, ordinariamente reuniu-se o Conselho de Ensino, 8 

Pesquisa e Extensão - CEPE, com a presença dos Conselheiros Adriana de Fátima Pilatti 9 

Ferreira Campagnoli (suplente), Ana Cláudia Barana, César Augusto Galvão Arrais, Cleise 10 

Maria de Almeida Tupich Hilgemberg (suplente), Érico Ribas Machado, Gislaine Martinelli 11 

Baniski, Iriane Eger, Jacqueline Aparecida Marques, Jeaneth Nunes Stefaniak, Luana 12 

Marcia de Oliveira Billerbeck, Lucimar Araújo Braga, Mauricio Zadra Pacheco, Michele 13 

Dietrich Moura Costa (suplente), Osvaldo Malta Callegari e Paulo Rogério Camargo para 14 

apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Posse dos professores, na qualidade de titulares 15 

e suplentes, como Representantes Docentes dos Setores de Conhecimento junto ao 16 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão e, consequente ao Conselho Universitário da 17 

Universidade Estadual de Ponta Grossa; 2 - Composição das Câmaras do Conselho de 18 

Ensino, Pesquisa e Extensão; 3 - Ciência e aprovação da Ata sob número 1/2022 referente 19 

à reunião realizada no dia 22.02.2022 que poderá ser assinada oportunamente na 20 

Secretaria Geral dos Conselhos Superiores; 4 - Processo nº 22.000020637-4 (Parecer 21 

CEPE nº 2022.5). Interessada: Isis Tomas da Silva. Assunto: Interpõe recurso sobre 22 

indeferimento de validação de estágio não obrigatório realizado em outro estado. 23 

Relatora: Conselheira Jeaneth Nunes Stefaniak; 5 - Processo nº 22.000019375-2 24 

(Parecer CEPE nº 2022.9). Interessado: Gabinete da Reitoria. Assunto: Proposta de 25 
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alterações do Regimento Geral e dos Regimentos Internos dos Conselhos Superiores e 26 

estabelece as normas relativas à realização de reuniões dos órgãos colegiados da UEPG 27 

em formato remoto. Relatora: Conselheira Lucimar Araújo Braga; 6 - Processo nº 28 

22.000019964-5 (Parecer CEPE nº 2022.6). Interessado: Departamento de Estudos da 29 

Linguagem. Assunto: Proposta de criação da Escola de Línguas, Literaturas e Culturas, da 30 

UEPG. Relator: Conselheiro Mauricio Zadra Pacheco; 7 - Processo nº 22.000020577-7 31 

(Parecer CEPE nº 2022.7). Interessada: Diretoria de Pós-Graduação - DIPOS/PROPESP. 32 

Assunto: Proposta do Calendário Universitário para os Cursos de Pós-Graduação da 33 

UEPG, ano letivo 2022. Relatora: Conselheira Ana Cláudia Barana; 8 - Processo nº 34 

22.000015147-2 (Parecer CEPE nº 2022.8). Interessada: Clóris Regina Blanski Grden. 35 

Assunto: Ciência do Relatório final das atividades desenvolvidas durante a Licença 36 

Sabática, no período de 22 de fevereiro de 2021 a 22 de fevereiro de 2022. Relator: 37 

Conselheiro César Augusto Galvão Arrais. A Presidência cumprimentou a todos os 38 

presentes e, depois de constatada a existência de quórum regimental, iniciou solicitando 39 

à Secretária dos Conselhos Superiores os procedimentos de leitura do Termo de Posse e 40 

Exercício dos Representantes Docentes junto ao Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - 41 

CEPE e Conselho Universitário - COU, designados pela Portaria R. nº 2022.155, de 25 de 42 

março de 2022, com mandatos de dois (2) anos a partir de 1º de abril do corrente, 43 

representando, respectivamente, na qualidade de titulares e suplentes, o Setor de Ciências 44 

Biológicas e da Saúde - SEBISA, as professoras Michele Dietrich Moura Costa e Gerusa 45 

Clazer Halila Possagno; o Setor de Ciências Exatas e Naturais - SEXATAS, os professores 46 

Alexandre Camilo Junior e Jarem Raul Garcia; o Setor de Ciências Jurídicas - SECIJUR, os 47 

professores Renê Francisco Hellman e Adriana de Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli; o 48 

Setor de Ciências Sociais Aplicadas - SECISA, os professores César Eduardo Abud Limas e 49 

Cleise Maria de Almeida Tupich Hilgemberg; o Setor de Engenharias, Ciências Agrárias e 50 



4953 

  

de Tecnologia - SECATE, os professores Ana Cláudia Barana e Rodrigo Rodrigues Matiello; 51 

e ainda, representando o Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes - SECIHLA, as 52 

professoras Simone de Fátima Flach e Regina Stori. Após a leitura e as assinaturas do 53 

Termo de Posse e Exercício, o Senhor Presidente encaminhou à composição das Câmaras, 54 

a fim de expedição de ato oficial; passou à constituição da Câmara de Assuntos 55 

Extraordinários, como Presidente a Conselheira Iriane Eger e como membros, os 56 

Conselheiros Alexandre Camilo Junior, Marcelo Augusto Ueno Scudlarek, Mauricio Zadra 57 

Pacheco, Osvaldo Malta Callegari, Renê Francisco Hellman e Simone de Fátima Flach; à 58 

Câmara de Graduação dada mesma constituição, no entanto, tendo como Presidente o 59 

Conselheiro Osvaldo Malta Callegari; em seguida passou à constituição da Câmara de 60 

Extensão, tendo como Presidente a Conselheira Ana Cláudia Barana e como membros, os 61 

Conselheiros Alessandra Ulinick, César Eduardo Abud Limas, Érico Ribas Machado, Luana 62 

Marcia de Oliveira Billerbeck, Michele Dietrich Moura Costa e Silvio Luiz Rutz da Silva; 63 

mesma constituição dada à Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, estando na 64 

Presidência a Conselheira Luana Marcia de Oliveira Billerbeck. Colocada pelo Senhor 65 

Presidente nova constituição para deliberação e votação, foi aprovada por unanimidade; 66 

ato contínuo deu boas-vindas aos novos Conselheiros e declarou que a atividade exercida 67 

juntos aos Conselhos Superiores seria muito rica, sendo um momento de conhecimento a 68 

partir de uma perspectiva diferente do funcionamento da Universidade, da construção 69 

dos regulamentos e das normativas que balizam as atividades institucionais, bem como 70 

do processo de análise e avaliação da aplicabilidade junto as demandas recebidas; 71 

salientou ser um trabalho por vezes complicado, mas enriquecedor tanto para a carreira 72 

profissional quanto ao entendimento da dinâmica institucional; agradeceu a 73 

disponibilidade e a contribuição de cada um, declarando o vínculo de amizade com 74 

aqueles que deixam o Conselho, mas que poderiam retornar futuramente; citou o 75 

encerramento de um ciclo trabalhado no modo remoto, no entanto não constituindo 76 
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impeditivo para que as atividades fossem executadas da melhor forma possível; 77 

mencionou que a nova composição poderia retornar as atividades presenciais em breve; 78 

deixou a palavra aberta aos empossados. Manifestou-se o novo Conselheiro empossado 79 

professor Alexandre Camilo Junior relatando já ter participado por quatro anos, tendo 80 

sido uma experiência muito boa, considerando que nos habituamos com as demandas 81 

dos nossos cursos somente e estando no CEPE conhece outras demandas e aprofunda sobre 82 

o funcionamento da Instituição, constituindo em importante espaço para discussões. Na 83 

sequência a Conselheira Cleise Maria de Almeida Tupich Hilgemberg se colocou à 84 

disposição, afirmando estar em novo mandato como suplente. O professor Rodrigo 85 

Rodrigues Matiello citou tem participado deste Conselho, sendo interessante com a 86 

possibilidade de conhecer o outro lado da Universidade, seu funcionamento, na criação 87 

de soluções e resolvendo os problemas. Próximo a se manifestar o professor César Eduardo 88 

Abud Limas narrou conhecer a Universidade sob a ótica do Departamento de 89 

Administração e a nova oportunidade de conhecer a UEPG e novos colegas tem sido 90 

interessante. Apresentou-se a professora Gerusa Clazer Halila Possagno colocando-se à 91 

disposição para aprender e contribuir na representação. Na continuidade o professor Renê 92 

Francisco Hellman demonstrou alegria em participar do Conselho, se disponibilizando 93 

para o trabalho e esperando corresponder a altura a representação do SECIJUR. A 94 

professora Simone de Fátima Flach declarou ser a primeira vez, desde que ingressou na 95 

Universidade, que escolheu uma função administrativa por interesse em colaborar, nas 96 

outras vezes se candidatou por convencimento para Coordenação de Curso de 97 

Graduação e de Pós-Graduação. A Conselheira Gislaine Martinelli Baniski referiu-se ao 98 

seu curto mandato, mas de aprendizado intenso; partilhou que o CEPE é um órgão de 99 

ideais fortes, de zelo da nobre função do ensino, da visão holística; agradeceu aos 100 

membros da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, mencionando admiração e que 101 

poderia ser encontrado apoio nos conselheiros mais antigos, bem como boa vontade dos 102 
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que entram quer por experiências anteriores ou não. O Conselheiro Paulo Rogério Moro, 103 

em sua última reunião após dois mandatos consecutivos de muito aprendizado, 104 

agradeceu aos membros da Câmara de Graduação e desejou um ótimo trabalho a nova 105 

composição. Por sua vez, a Conselheira Ana Cláudia Barana desejou boas-vindas aos 106 

empossados e que todos pudessem ter a experiência adquirida nos Conselhos Superiores. 107 

O Conselheiro César Augusto Galvão Arrais desejando boas-vindas, narrou ser uma 108 

experiência única e gratificante, agradecendo a todos pelos últimos quatro anos; referiu 109 

em aprendizado com a singularidade de como cada pessoa consegue divergir, discutir e 110 

chegar ao consenso sempre com serenidade, respeito e solidariedade de forma 111 

democrática; agradeceu, ainda mais nesse momento de pandemia, pela vivência diária, 112 

resumindo que não viu em momento algum, os conselheiros perderem a serenidade nas 113 

discussões. Manifestou-se ainda a Conselheira Jeaneth Nunes Stefaniak agradecendo aos 114 

colegas de Câmara e pelo aprendizado proporcionado pela participação neste Conselho; 115 

percebeu que o período vivenciado trouxe o CEPE para o enfrentamento, na construção 116 

de normas próprias para a excepcionalidade da pandemia. O Conselheiro Osvaldo Malta 117 

Callegari desejou boas-vindas aos novos conselheiros e parafraseou as colocações do 118 

Conselheiro César Augusto Galvão Arrais, para que os Conselheiros não deixem o respeito 119 

e a cordialidade frente as discordâncias e as diferentes visões de mundo; agradeceu de 120 

forma particular aos Conselheiros que deixam a Câmara de Graduação, como sendo 121 

pessoas ímpares. A Conselheira Lucimar Araújo Braga destacou o desejo de coerência 122 

dentro dos Conselhos Superiores, tendo em vista o interesse comum e a coletividade da 123 

Universidade. Após explanações sobre o funcionamento das Câmaras e das reuniões 124 

plenárias do CEPE, a Presidência solicitou breve apresentação da Equipe da Secretaria 125 

Geral dos Conselhos Superiores - SEGECON. Dando sequência a pauta do dia, colocou em 126 

discussão a Ata número 1/2022 referente à reunião realizada no dia vinte e dois de 127 

fevereiro de dois mil e vinte e dois; não havendo óbice, foi aprovada por unanimidade; 128 
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seguidamente procedeu ao chamamento dos Processos inseridos na pauta respectiva, 129 

designando a Conselheira Jeaneth Nunes Stefaniak para relato do item 4, recurso 130 

interposto pela acadêmica Isis Tomas da Silva, quanto indeferimento, por parte do 131 

Colegiado de Curso de Pedagogia, de validação de estágio não obrigatório realizado em 132 

outro estado. A Conselheira relatora nominada procedeu leitura do Parecer CEPE nº 133 

2022.5, considerando a competência do Colegiado para tal validação, e ainda a 134 

inexistência de professor com formação na área para supervisionar o estágio não 135 

obrigatório, em outro Estado e, por fim, especialmente pela condição jurídica da 136 

acadêmica que se encontra em exercício domiciliar, o que conflita com a realização de 137 

estágio, dada a sua natureza de atividade prática, declarando voto pelo indeferimento 138 

do requerimento da acadêmica. Em discussão as Conselheiras Luana Marcia de Oliveira 139 

Billerbeck e Ana Cláudia Barana levantaram ponto conflitante, haja vista que a 140 

acadêmica se encontrando em exercício domiciliar não poderia frequentar estágio, 141 

impossibilitando a mesma da presença na atividade, sugerindo com essa vedação maior 142 

clareza no texto do parecer. Sem outras manifestações, a Presidência colocou em votação, 143 

obtendo aprovação unânime. Na sequência designou a Conselheira Lucimar Araújo 144 

Braga para relato do Processo nº 22.000019375-2 de proposta de alterações do 145 

Regimento Geral e dos Regimentos Internos dos Conselhos Superiores e estabelecer as 146 

normas relativas à realização de reuniões dos órgãos colegiados em formato remoto. A 147 

Conselheira relatora supracitada procedeu leitura do Parecer CEPE nº 2022.9 148 

considerando ter passado o momento mais crítico da pandemia e as atividades 149 

acadêmicas estarem voltando para o formato presencial, compreender-se-ia que a 150 

viabilidade de realização de reuniões, quando necessário, nos colegiados de cursos e 151 

departamentos poderem ser realizadas no formato remoto passaria a ser uma abertura 152 

de possibilidades, desde que sejam respeitadas todas regras propostas na alteração do 153 

Regimento Geral;  no tocante ao Regimento Interno do CEPE sugeriu alteração para a 154 
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retirada do termo preferencialmente da minuta do Art. 9º, parágrafo segundo. Sem 155 

manifestações, a Presidência colocou em votação, obtendo aprovação em seu mérito por 156 

unanimidade. Seguidamente, passou a palavra ao Conselheiro Mauricio Zadra Pacheco 157 

para relato acerca do Processo nº 22.000019964-5, onde o Departamento de Estudos da 158 

Linguagem - DEEL, propõe a criação da Escola de Línguas, Literaturas e Culturas - ESLiN. 159 

Em sua alocução enalteceu o trabalho do DEEL quanto ao tema, salientando que o 160 

programa Curso de Línguas Estrangeiras à Comunidade - CLEC seria extinto para a 161 

implantação da ESLiN como elemento chave de promoção da pesquisa, extensão e 162 

cultura; disse que a Escola funcionaria ao lado da Mansão Vila Hilda e contaria com toda 163 

infraestrutura; no que compete ao CEPE, comentou que na proposta faltaria 164 

detalhamento quanto quem coordenaria outros cursos caso houvesse a possibilidade de 165 

ofertas além das já previstas; sugeriu a inclusão a posteriori para que a coordenação 166 

pedagógica seja competente em orientar, assessorar professores, estagiários, quanto a 167 

elaboração de materiais didáticos e outros recursos necessários; aproveitou o ensejo para 168 

desejar boas-vindas aos empossados e agradecer aos Conselheiros que encerram um ciclo 169 

pelo aprendizado. Não havendo manifestações, a Presidência colocou o processo em 170 

votação o qual foi aprovado em seu mérito por unanimidade. Na sequência, houve 171 

chamamento do item 7, assumindo a palavra a Conselheira Ana Cláudia Barana para 172 

relato da proposta do Calendário Universitário para os Cursos de Pós-Graduação, ano 173 

letivo dois mil e vinte e dois, esclarecendo que a minuta seria ampla para atendimento 174 

de todos os cursos de pós-graduação em suas particularidades. O Senhor Presidente 175 

reforçou que a proposta seria diferente do calendário geral dos cursos de graduação, 176 

considerando que cada curso de pós-graduação poderia estabelecer as especificidades, 177 

como as datas de matrículas; mencionou que os calendários individuais seriam aprovados 178 

no âmbito da Comissão de Pós-Graduação - CPG, embasados na proposta da Pró-179 

Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP; encaminhado para votação o parecer 180 
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da relatora, foi aprovado quanto ao mérito por unanimidade dos votos dos presentes. 181 

Próximo item, Processo nº 22.000015147-2 com solicitação da professora Clóris Regina 182 

Blanski Grden para ciência do relatório final das atividades desenvolvidas durante os 183 

períodos de Licença Sabática na Universidade Federal do Paraná - UFPR. Cedida palavra 184 

ao Conselheiro relator César Augusto Galvão Arrais para expôs que o Relatório cumpriu 185 

o regulamento, havendo o saneamento das pendências e expressou voto pela ciência. Sem 186 

manifestações, a matéria colocada em votação pela Presidência, recebeu aprovação 187 

unânime. Esgotada a pauta regulamentar e não havendo inclusões de matéria, o Senhor 188 

Presidente deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer uso, primeiramente 189 

agradecendo aos Conselheiros que encerram seus mandatos pelos bons momentos 190 

vivenciados; rememorando os encontros presenciais e que mesmo nas reuniões remotas, 191 

após a finalização sempre houve um momento de para bate papo, marcando a 192 

companhia e a vivência com os colegas; desejou um até breve, tendo em vista a 193 

grandiosidade do CEPE, onde cada pessoa olhando para o mesmo objeto, às vezes faz 194 

despertar elementos, situações ou focos que por si não considerava importante, sendo essa 195 

pluralidade de formações profissionais e humanas enriquecedoras aos Conselhos; ainda 196 

agradeceu aos pequenos momentos, importantes para o processo de identificação de 197 

outras perspectivas, justificando e se retratando por algum momento de imposição do 198 

ponto de vista, mas tendo certeza do respeito pelos profissionais que compõem as 199 

câmaras. O Conselheiro Paulo Rogério Moro comentou sobre a assunção temporária ao 200 

cargo máximo da Instituição, sendo merecido pelo Conselheiro que preside esta sessão; 201 

agradeceu a todos e inclusive a Equipe da SEGECON, assim também o fez o Conselheiro 202 

César Augusto Galvão Arrais pela facilitação proporcionada pela Secretaria. Não 203 

havendo nada mais a tratar, às dez horas e sete minutos, a Presidência agradeceu a 204 

presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer 205 

Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 206 
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aprovada será assinada pelos presentes. Ponta Grossa, vinte e nove de março de dois mil 207 

e vinte e dois. 208 

  ATA  Nº  3/2022 209 

Silvio Luiz Rutz da Silva     __________________________________ 210 

Ana Cláudia Barana                    __________________________________ 211 

César Augusto Galvão Arrais    __________________________________ 212 

Érico Ribas Machado      __________________________________ 213 

Gislaine Martinelli Baniski    __________________________________  214 

Iriane Eger                 __________________________________ 215 

Jacqueline Aparecida Marques                   __________________________________ 216 

Jeaneth Nunes Stefaniak                   __________________________________ 217 

Luana Marcia de Oliveira Billerbeck   __________________________________ 218 

Lucimar Araújo Braga                   __________________________________ 219 

Mauricio Zadra Pacheco        __________________________________ 220 

Osvaldo Malta Callegari              __________________________________ 221 

Paulo Rogério Moro     __________________________________ 222 

Ilse Renate Lauer Sanson - Secretária           __________________________________ 223 


